

Homélie – dimanche 24 décembre 2023 – 4ème dimanche de l'Avent

Évangile selon Saint Luc (1, 26-38)

Aujourd'hui, l'Évangile nous invite à contempler Marie, une jeune femme qui, comme tout le peuple d'Israël, attend la venue du Messie.

Ce récit nous le connaissons peut-être par cœur, et la visite de l'ange à Marie nous est familière ; cependant arrêtons-nous un peu sur ce dialogue entre l'ange et Marie.

A ce que l'ange lui dit, Marie aurait pu répondre par : « oui, mais,, », ou encore « j'ai besoin de réfléchir », « je ne suis pas digne de recevoir cette salutation » . Je me suis alors imaginé le visage de Marie à cette annonce : un visage manifestant une grande émotion, comme celui d'un enfant qui s'émerveille devant quelque chose qui le submerge, les yeux écarquillés et la bouche ouverte.

Marie ne pose qu'une seule question : « *comment cela va-t-il se faire puisque je ne connais pas d'homme ?* ». A cette interrogation l'ange répond à Marie : « *...rien n'est impossible à Dieu* ». Marie, par la foi qui l'habite, proclame alors cette phrase magnifique : « **Voici la servante du Seigneur ; que tout m'advienne selon ta parole.** »

Marie n'est ni fataliste, ni soumise, elle croit et elle est pleinement confiante en l'amour sans faille de Dieu. En toute liberté, elle accepte le dessein incroyable de Dieu : ce mystère de l'incarnation.

Quel aurait été le destin de l'humanité si Marie avait dit non par peur de l'inconnu et de l'invraisemblable de ce qui lui est demandé ? Nous ne pourrions pas chanter « *Aujourd'hui, un sauveur nous est né : c'est le Christ, le Seigneur !* » (Ps 95). Sans le « oui » de Marie, pas de mystère de l'incarnation et pas de nativité de Jésus.

Le « oui » de Marie a changé le cours de l'histoire. Nous devons tout à la foi de Marie et en sa confiance en la Parole de Dieu.

A l'exemple de Marie, savons-nous dire « oui » à ce que le Seigneur nous demande dans nos vies ? Ne serait-ce pas souvent : « oui, mais », nos oui ne sont pas toujours spontanés, car submergés par nos lenteurs, nos craintes, nos replis sur nous-mêmes. Tout comme le Seigneur s'est préparé une demeure - « *le Seigneur t'annonce qu'il te fera lui-même une maison* » (livre de Samuel 7) - grâce au oui de Marie, c'est à travers nos oui de chaque jour – même timides soient-ils – que le Christ vient demeurer en nous lorsque nous accueillons nos frères et sœurs pauvres, malades, ou étrangers.

Glissons nos pas dans ceux de Marie ; Dieu fait toujours le premier pas, il nous fait confiance, il attend patiemment et avec bienveillance notre réponse ; fêtons la naissance du Fils de Dieu en Lui offrant notre confiance, pour que son désir de demeurer parmi les hommes puissent se réaliser pleinement.

*« La première en chemin, Marie tu nous entraînes
à risquer notre « oui » aux imprévus de Dieu ;
Et voici qu'est semé en argile incertaine
de notre humanité, Jésus-Christ, Fils de Dieu ».*

Beau et joyeux Noël !

Françoise ROUSSEAU, laïque, Paroisse Saint Jacques en Gâtine